

# SUPLEMENTO

AL



# BOLETIN OFICIAL

DE LA PROVINCIA DE ZARAGOZA

## Información local.

**No pasa nada. — De subsistencias. — Atropello. — Detención. — Un carterista.**

A pesar de los rumores que circulan acerca de la huelga general, ésta no llegó a plantearse.

Se trabajó en todas las fábricas y talleres, así como en todas las obras de albañilería, exceptuándose dos tajos, donde no se trabajó por la mañana y sí por la tarde.

Una comisión de obreros visitó al Gobernador para protestar de las precauciones tomadas, manifestando aquél que eso no era de la incumbencia de nadie.

La huelga de tipógrafos sigue en el mismo estado.

De acuerdo con el Gobernador, el Delegado de Subsistencias Sr. Molineró y el Jefe de la Policía urbana señor Lloret, se procedió ayer a la incautación de las patatas que tenía un almacenista de la calle de la Democracia, por negarse a venderlas a 0'32 pesetas el kilo, que es el precio de la tasa.

En la calle de Antonio Pérez fué atropellada María Luisa López, de cuatro años, por el tranvía de circunvalación; la niña fué curada en la Casa de Socorro, de heridas en la región maxilar izquierda.

Fué detenido ayer un sujeto de ideas muy avanzadas que procedía de Valencia y Barcelona, el cual dió dos nombres distintos en la Inspección de Vigilancia: al ser interrogado por el Jefe de Policía hizo alarde de ostentar ideas anarquistas. De la captura se dió cuenta a la Dirección General de Seguridad.

En Ateca se ha suspendido la manifestación proyectada contra la carestía de subsistencias.

Un carterista llamado Fernando Tárrega fué detenido por un celador de la Policía de Abastos en el momento de intentar apoderarse de una cartera.

En el tren mixto de Huesca llegó enfermo el anciano Pedro S. Agustín, siendo trasladado al Hospital en una camilla.

## Madrid.

(Por telégrafo).

**A la entrada del Consejo. — La situación de Valencia.**

Esta tarde se celebra el Consejo de Ministros en la Presidencia.

A la entrada, el conde de Romanones ha dicho que había conferenciado con el Embajador de Inglaterra y con el Ministro de Suiza.

El Ministro de Abastecimientos manifestó, que el Estado ha adquirido 20.000 toneladas de patatas en el extranjero y que estudia la forma de comprar más en Holanda por su buena calidad y precio.

También ha dicho que se ha adquirido bastante trigo norteamericano y que ya están para llegar a España dos buques cargados de grano.

Habia recibido una comisión de obreros de la fábrica del gas, los cuales le presentaron las condiciones que demandan para su trabajo, que son aumento de jornal y reducción de la jornada; el Ministro les prometió estudiar sus peticiones.

El Ministro de la Gobernación ha dicho que la situación de Barcelona es normal. Hoy sólo han dejado de entrar al trabajo los metalúrgicos. La cuestión de los tipógrafos sigue en el mismo estado, quedando reducida a un pleito con las empresas periodísticas; se cree que llegarán pronto a un acuerdo.

El Ministro de Hacienda llevaba al Consejo los Reales decretos siguientes: Reorganizando la Caja general de Depósitos a fin de modernizarla para que rinda más beneficios al Estado: Concediendo mayor capacidad a los Ingenieros de todos los ramos para desempeñar empleos públicos: Estableciendo el seguro de las cosechas por cuenta del Estado.

A esta hora no han salido los Ministros del Consejo.

El Ministro de la Gobernación ha dicho que en Valencia se levantó el estado de guerra.

**Nota oficiosa. — En Marruecos. — Los reformistas.**

Una nota oficiosa entregada hoy a la Prensa da cuenta del combate de Marruecos, que fué duro, soste-

niéndolo las fuerzas regulares en el poblado de Beni-Slah.

El enemigo tuvo grandes pérdidas, abandonando botín y ganado.

La nota oficiosa del Ministerio de la Guerra acerca de este combate, da cuenta de los nombres de los oficiales muertos y heridos. Muertos: capitán Fermín Hidalgo; tenientes: Juan Iribarren y Andrés Pérez. Herido grave: capitán José Ayuso. Leves: capitanes Juan Soto y Antonio Bradio; todos de infantería indígena.

La «Gaceta» anuncia que por ausencia del Subsecretario de Estado, se hace cargo del puesto D. Servando Crespo, Jefe de la sección de contabilidad del Ministerio.

Las noticias oficiales de Gobernación dicen que en Barcelona se ha reanudado el trabajo, a excepción de los metalúrgicos y de otros obreros que se hallaban en huelga antes de la general.

Esta tarde han conferenciado Villanueva y Albarado tratando de algunos datos relativos al presupuesto. Albarado reunirá a la comisión de presupuestos antes de la reapertura de Cortes.

Se conocen nuevos detalles de la entrevista de Romanones y Melquiades Alvarez. Este dijo al Conde que para entrar él a formar parte de Gobierno, habría de ser aceptado el programa que expuso en su último manifiesto; Romanones le dijo que sería aceptado y ofreció la Presidencia del futuro Gabinete; Melquiades declinó el ofrecimiento indicando que el momento no era oportuno; el Conde le dijo que era imprescindible su concurso personal, y entonces el jefe de los reformistas manifestó que aceptaría cualquier cartera que se designase.

La nota oficiosa del Consejo de Ministros celebrado esta tarde dice, entre otras cosas, que se han aprobado los indultos de Viernes Santo; que Rodríguez expuso varias cuestiones relativas a abastecimientos, entre ellas la de la compra de 20.000 toneladas de patatas extranjeras; que se aprobó un proyecto de decreto relativo al seguro de cosechas, y que el Gobierno escuchó complacido la opinión optimista que de las cuestiones sociales dió D. Amalio Jimeno.

El Ministro de la Guerra abandonó la Presidencia antes de terminar el Consejo con objeto de celebrar una conferencia con el Capitán general de Barcelona.

### La Reina mejora.—Los mauristas.

La Reina D.<sup>a</sup> Victoria sigue mejorando.

D. Eduardo Dato, que se proponía ir a París a la inauguración de la Exposición de Arte Español que se celebrará el jueves, aplaza el viaje hasta fin de mes por retenerle en Madrid obligaciones urgentes completamente ajenas a la política.

La minoría maurista del Ayuntamiento ha dado a la publicidad una nota haciendo constar que ante la Real orden de abastecimientos dada por el Gobierno y también ante los insistentes requerimientos del Alcalde, así como por sus deseos de velar por los intereses

que les están encomendados, deciden por unanimidad reintegrarse desde mañana al Ayuntamiento.

El Presidente del Consejo ha desmentido una información en la que se le atribuyen a D. Antonio Maura ciertas apreciaciones acerca del Ministro de Hacienda.

También ha dado cuenta el conde de Romanones de las operaciones que realizan para llevar el «Manuel Calvo» a Constantinopla.

A última hora se tiene la impresión de haber sido satisfactoriamente resuelta la cuestión de los tranvías madrileños.

## Barcelona.

(Por telégrafo.)

### Dice el Capitán general. — Vuelta al trabajo.

Al mediodía el Capitán general ha dado cuenta de haberse trabajado en muchas fábricas, no en todas a causa de ciertas diferencias surgidas entre patronos y obreros.

Ayer tarde, en la plaza de Cataluña, fué detenido Ramón Escuder Villas, por intentar la sedición de grupos de soldados que prestan vigilancia, los cuales entregaron al inductor a sus superiores.

Restablecida la normalidad, quedan algunos puntos por atar; la vuelta al trabajo ha originado pequeños incidentes.

El personal de tranvías, el del puerto, muelles, La Canadiense, y muchos otros, entraron al trabajo.

En el Gas Lebón se han presentado todos los obreros.

Los patronos metalúrgicos fijaron una hoja en la puerta de los talleres, comunicando a los obreros que abrirán si admiten el salario de 24 de marzo, con libertad absoluta de dirección, distribución de trabajo, admisión, etc.

A la una de la tarde hubo una pequeña interrupción en los tranvías por falta de energía; duró dos minutos.

Terminadas las reparaciones en las tuberías del Gas Lebón, el miércoles se suministrará fluido.

Según telegrama recibido en las oficinas de La Canadiense en Tremp entraron al trabajo los obreros de la explotación hidráulica.

De Gerona llegaron cuatro vapores con ganado de cerda. Han salido del mismo punto veinticinco vagones con vacuno.

Las gestiones de la Comisión de Subsistencias son muy elogiadas.

Continúa el Consejo de Guerra sumarisimo contra Ramón Escuder.

## Información del extranjero.

(Por telégrafo.)

### Ofensiva bolcheviquista.

Londres.—Telegrafian al «Copenhague Daily» que la «Gaceta de Kranoya» anuncia que los bolcheviques preparan una ofensiva contra Rumanía durante la primavera.

**Los motines en Francfort.**

Zurich.—Según la «Gaceta de Francfort», los días causados por los motines durante los últimos días en Francfort, no pueden calcularse aún.

La lista de tiendas saqueadas es mucho más larga de lo que se creía en un principio.

**El hambre en Petrogrado.**

Estokolmo.—En vista del hambre que reina en Petrogrado y para animar el éxodo de los habitantes, se ha acordado conceder unas grandes vacaciones en todas las escuelas, que empezarán el 12 de abril, prolongándose hasta primeros de septiembre.

**Noticias de Viena.**

Basilea.—Telegrafian de Viena que en círculos muy bien informados corre el rumor de que el Gobierno comunista será derribado, reemplazándolo, según unos, el partido socialista y, según otros, los partidos burgueses.

También se asegura que Bela Kum, promotor del movimiento bolcheviquista, ha sido asesinado.

En los círculos políticos de Viena se asegura que la próxima llegada de Igral Smust a Budapest, tendrá por fin el afirmar el poder estable, para restablecer la tranquilidad completa.

**La señora del Presidente del Consejo de Ministros inglés.**

Londres.—La señora del Presidente del Consejo de Ministros inglés, ha sido elegida miembro del Consejo de Igriccieth.

El resultado de las elecciones que se hizo público ayer noche, la coloca en el tercer lugar de la lista de candidatos.

**Más noticias de Viena.**

Basilea.—En Viena se celebró ayer una manifestación socialista.

Los cristianos protestaron contra las medidas anti-religiosas del Gobierno austriaco.

Los empleados municipales de Viena amenazan con declararse en huelga para pedir aumento en los salarios.

**Lloyd George.**

Londres.—El «Times» dice que supo anoche que Lloyd George piensa regresar a Londres a fines de semana. Se espera la comunicación a la Cámara de los comunes, antes de Pascua, de la declaración sobre los preliminares de la paz.

**Notas varias.**

Londres.—Un periódico financiero dice que España, por su admirable posición geográfica y por la perfecta neutralidad que ha guardado, no sufre sensiblemente las consecuencias de la guerra en la industria, en navegación y en las minas, viendo su crédito afirmado en sólidas bases.

Paris.—El secretario general de la Conferencia de la Paz ha estado en Versalles para tomar las disposiciones relativas a la recepción de la Delegación alemana que viene a firmar la Paz.

Berna.—De Berlín dicen que los ferroviarios amenazan con la huelga general para el día 10 de los corrientes, si no se les concede el aumento de salario que tienen pedido. Han sido enviadas fuerzas de artillería y ametralladoras a Veimar, en previsión de las manifestaciones anunciadas.

**Expulsión de Fabra Ribas, de Cuba.**

El escritor socialista Antonio Fabra Ribas, que había ido a América representando a varios periódicos franceses y españoles, ha sido expulsado de Cuba por el Gobierno de aquella isla.

Otros españoles, considerados peligrosos para la tranquilidad cubana, han sido igualmente expulsados por aquel Gobierno y embarcados en un buque, que llegó a La Coruña anteayer.

**Disposición oficial.****Reglamento del paro forzoso.**

La «Gaceta» publica el Reglamento para la aplicación del Real decreto de 18 de marzo de 1919 relativo al seguro contra el paro forzoso. Establece en la Comisaría general de Seguros un Registro especial para la inscripción particular de las Asociaciones que practican el seguro contra el paro forzoso en el trabajo.

Estas deberán acogerse a los beneficios del Real decreto citado y solicitar su inscripción en el Registro, enviando con la instancia un ejemplar de los Estatutos o Reglamentos sociales, el último balance, una lista de asociados y el certificado de estar legalmente constituidas.

Los beneficios derivados de la inscripción en el Registro se disfrutarán después de transcurrido un trimestre.

Las Sociedades de seguros subvencionadas tendrán como radio máximo de acción, el límite de una provincia.

El cobro del socorro de paro se hará después de seis días seguidos en la cesación involuntaria del trabajo.

Ninguna Asociación podrá pagar a cada asociado más de un total de 90 subsidios en el transcurso del año.

Las indemnizaciones no excederán del 70 por 100 del jornal diario de los asegurados.

Cuando el trabajo obligatorio que las Asociaciones proporcionen a un socio parado tenga una remuneración inferior al 70 por 100 del jornal que habitualmente gane el asociado, podrá éste percibir de la Mutuality la diferencia entre el jornal que el obrero cobre y el 70 por 100 expresado.

El asociado que cobrará socorros de paro de más de una Asociación incurrirá en el delito de estafa.

El Estado concederá a las Asociaciones una subvención igual al total de las primas efectivas de la Sociedad, o sea el importe a que asciendan los subsidios abonados por la Mutuality a los asociados parados, y una suma igual al importe de la que se haya reservado como fondo de reserva con destino exclusivo a las indemnizaciones de paro.

**Gacetillas.**

Durante todo el mes de abril próximo, los días laborables, de diez a doce, estará abierta la matrícula de enseñanza no oficial, en la secretaría de la Escuela de Comercio de esta capital.

Por acuerdo de la Junta local de Primera enseñanza de esta ciudad, queda abierta la matrícula de niños y niñas mayores de 6 años en el nuevo grupo escolar de Gascón y Marín (ex huerta de Santa Engracia).

Los alumnos que soliciten ingreso en estas escuelas y procedan de otras graduadas, indicarán en la instancia el grado donde asistían, y los que se hallen en este caso y ya tengan presentada la solicitud, deben rehacerla y manifestar en ella lo anteriormente indicado.

Las instancias se presentarán en la secretaría de la Junta local (Casa Ayuntamiento) los días laborables, de nueve a una.

En las inmediaciones del Cementerio Católico, de Torrero, aterrizó ayer el aviator Rodier, que lleva a cabo un importante viaje aéreo.

Esta tarde, a las diez y seis de la hora oficial, se celebrará, en las proximidades del Cementerio, la simpática y educadora Fiesta del Arbol, a la que asistirán los niños de las escuelas y las autoridades.

Los pequeños serán obsequiados con merienda. El acto será amenizado por la Banda provincial.

### Cambios de Bolsa.—Día 7 de abril.

Madrid.	Barcelona.
77'80 Interior contado.....	78'78
78'05 fin.....	
87'25 Amortizable 4% próximo.....	
9.....	
96'75 5% emisión 1917.....	
89 Exterior.....	
102 Tesoro 4'75%.....	
99'80 Cédulas del 4%.....	
108 del 5%.....	
500 Banco de España.....	
305 Tabacos.....	
97'75 Azucareras preferentes ordinarias.....	
46'25 obligaciones estampilladas sin estampillar.....	
208'50 Felguera.....	344'25
344 Norles A.....	871
Alicantes.....	70'40
Andaluces.....	24'90
Orenses.....	178'75
Filipinas.....	831'15
83'20 Francos.....	23'05
23'02 Libras.....	

### LOS ESPECTACULOS

#### Principal.

**Estreno de «La fórmula 3 K<sup>3</sup>».** — La compañía de Vilches, que con tanto éxito actúa en el Teatro Principal, estrenó anoche una de las últimas astracanadas de Muñoz Seca titulada «La fórmula 3 K<sup>3</sup>».

Se advierte en ella cómo el autor se retuerce para inventar nuevos chistes con que hacer cosquillas al público. Por esta vez no han hecho mucha gracia, a pesar de las situaciones francamente disparatadas en que están colocados los chistes.

La obra fué aplaudida sin calor, a pesar del entusiasmo y del arte que pusieron para representarla, la Srta. López Heredia, Luisita Fauste, Cándida Folgado y los Sres. Vilches, Maximino, Cantalapiedra, Roa y Arbó.

#### Circo.

Anoche la empresa del Circo renovó por completo el cartel de «varietés» que con tanto éxito viene cultivando.

Todos los números agradaron y fueron aplaudidos.

## ESQUELAS Y ANUNCIOS

Se admiten para su publicación en este periódico hasta las siete de la mañana, en la Imprenta del Hospicio provincial, donde puede verse la tarifa de precios.

### TEATROS Y CINES

#### Teatro Principal.

Compañía de comedia de Ernesto Vilches. — Función para hoy, 8 de abril de 1919. — Noche, a las 10 (hora oficial), La fórmula 3 K<sup>3</sup> y Jimmy Samson.

El jueves beneficio de Irene López Heredia.

#### Teatro Parisiana.

Compañía de Salvador Mora. — Función para el martes 8 de abril de 1919. — Tarde, a las 6 1/2. — Sección doble. — Extraordinaria matinee moda. — Bufeta, 1'60; general, 0'40. — Última representación del sainete en dos actos y seis cuadros, Triunferías.

Noche, a las 10 1/2, el gran éxito de la temporada, La casa de la Troya.

En la presente semana, última de la temporada, beneficio del primer actor y director Salvador Mora, con la comedia en dos actos, El chiquitín de la casa, y la zarzuela, en un acto, La mala sombra.

### SECCIÓN DE ANUNCIOS

Se arrienda un piso con cinco balcones a la calle de D. Jaime I. — Informarán en el núm. 27, pral.

## LISTAS ELECTORALES

(RENOVACIÓN TOTAL DE 1917).

### De venta en la Secretaría de la Diputación.

#### PRECIOS

##### Distritos para Diputados a Cortes.

	Pesetas		Pesetas
Belchite.....	3'75	Egea.....	3'50
Calatayud.....	3'25	La Almunia.....	4
Caspe.....	3'25	Tarazona.....	3'35
Daroca.....	4	Zaragoza-Borja....	12

##### Por partidos judiciales.

	Pesetas		Pesetas
Ateca.....	3'25	La Almunia.....	3'50
Belchite.....	2'50	Tarazona.....	4'75
Borja.....	3'25	Zaragoza.....	11
Calatayud.....	3'50	Pina.....	2'50
Caspe.....	2'50	Sos.....	2'50
Daroca.....	3'25	Pilar y pueblos....	5'50
Egea.....	2'50	S. Pablo y pueblos.	5'50

	Pesetas
Colección completa de toda la provincia.....	25
Por páginas sueltas, una.....	0'05
Las secciones de Zaragoza, una.....	0'25
Todas las secciones de Zaragoza.....	10

### Reglamento de las corridas de toros, novillos y becerros.

El recientemente publicado, se vende a 25 céntimos en la Imprenta del Hospicio; — Certificado, 30 céntimos más.

Zaragoza. — Imprenta del Hospicio provincial.